

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 18 (1945)

Heft: 1

Buchbesprechung: Lesenswerte Bücher und Schriften

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

weise an die bestehenden Betriebe der Fleischwarenindustrie angeschlossen, die zum vornehmerein über die notwendigen Einrichtungen verfügen. In neuester Zeit sind auch bei der Reichsbahn Verpflegungszüge, bestehend aus je neun Wagen, die teils als Küchen-, teils als Vorbereitungs-, Vorrats- bzw. Verwaltungswagen eingerichtet sind, zusammengestellt. Sie sollen sich zum Einsatz gegen die Folgen der Luftangriffe bewährt haben. Sie werden jeweils an den Rand der betroffenen Stadt herangeschoben und von dort aus kann dann das warme Essen in Wärmehaltern (in der Regel von 25 oder 50 Liter Inhalt) an die Ausgabestelle herangebracht werden. Als Nachteile dieser Fernverpflegung — die auch wir in bezug auf unsere, sonst so praktischen Essensträger kennen — werden erwähnt: zu frühes Ansetzen, zu langes Warmhalten, Beschränkung der Zubereitungsarten, Gefahr des Säuerns beim Transport, besonders in den Sommermonaten, Unmöglichkeit, das Essen gefällig und appetitanregend auf den Tisch zu bringen. Diese Nachteile lassen sich aber teilweise beheben, wenn an der Verpflegungsstelle selbst kleine Kocheinrichtungen bestehen.

Lesenswerte Bücher und Schriften

Der Fall von Paris. Von Ilja Ehrenburg. Steinberg Verlag, Zürich. Preis in Leinwand gebunden Fr. 14.80.

Der russische Dichter Ehrenburg will uns hier die Hintergründe des Falles von Paris aufdecken. Der Roman, der die Zeit von 1936 bis 1941 umfasst, zerfällt in eine ganze Reihe von Einzelschicksalen, eine bunte Galerie von Bildern des französischen Volkes, wie es hofft, wie es sich freut, wie es untergeht, wie es kämpft, wie es aufersteht. Der Roman will ein Buch der Enthüllungen sein. Er stellt die Drahtzieher hinter den Kulissen der Weltgeschichte an den Pranger, wie sie ihre Geschäfte machen, ihren Mantel nach dem Wind hängen. — Im ganzen genommen ein düsteres Buch, düster, wie die Zeit, die es beschreiben will, aber auch interessant wie sie.

Revisionsvorschläge zur eidg. Militärversicherung. Von Dr. Zingg, St. Gallen. Herausgegeben vom Schweiz. Verband evangelischer Arbeiter und Angestellter, Zürich-Seebach. Preis Fr. 2.—. Postcheckkonto VIII 960.

Die Broschüre enthält eine Reihe von Vorschlägen für die Reorganisation der beiden Bundesgesetze von 1901 und 1914, welche den heutigen sozialen Bedürfnissen nicht mehr entsprechen. In erster Linie soll die Militärversicherung nicht mehr zur Armenunterstützung herabgewürdigt werden. Es werden verlangt die Aufhebung der versicherungsmässigen Unterschiede zwischen Unfall und Krankheit, die Überbindung der Pflicht zur Beweisführung auf den Bund statt auf den Wehrmann als Geschädigten, die Forderung auf vollen Ersatz des Lohnausfalles, volle Invalidenpension, Erhöhung des Sterbegeldes, der Hinterlassenenpension, Erhöhung der Renten, Beseitigung der Bedürfnisvoraussetzung usw.